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ПРОФЕССИОНАЛИЗМ – ЭТО НАВСЕГДА
Если измерить протяжённость проложенного кабеля электромонтёром охранно-пожарной сигнализации цеха электро-

снабжения Василием ГВОЗДЁМ за 39 лет работы на предприятии, получится внушительная цифра в тысячи, а может быть 
и сотни тысяч километров. 
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Всемирный день 
гражданской обо-
роны отмечается 
1 марта.

Встреча поколе-
ний, в которой 
приняли участие 
представители 
РОЧС, ОСВОД и 
Красного Креста.

cтр.2

Белорусский 
лидер от-
ветил на во-
просы жур-
налистов.

В 2023 году его имя было зане-
сено на Доску почёта пред-
приятия. Заслуженно. Кол-

лектив участка противопожарной 
автоматики ЦЭС, в котором рабо-
тает Василий Николаевич, отвечает 
за всю пожарную автоматику, в том 
числе и пожарную сигнализацию, 
предприятия, унитарных предпри-
ятий «Светлотекс», «СохимТранс», 
санатория «Серебряные ключи». 

Пожарная автоматика — это це-
лый комплекс технических средств 
для предупреждения, тушения, ло-
кализации или блокировки пожара 
внутри помещений. Ею оборудуют 
здания и помещения с повышен-
ной пожарной опасностью. С одной 
стороны, дилетанту покажется суть 
работы пожарной автоматики про-
стой: в случае пожара срабатыва-
ет сигнализация, на центральный 
наблюдательный пункт передаётся 
сигнал, и далее работают пожар-
ные. Но не так-то всё просто ока-
зывается на практике. Постоянный 
контроль за слаженной, беспере-
бойной работой пожарной автома-
тики – и есть первостепенная за-
дача и привычные будни электро-
монтёров. 

- Контроль – это и устранение 
возникающих неполадок в рабо-
те системы, - добавляет Василий 
Николаевич. - Допустим, на опре-
делённом участке случается по-
рыв кабеля пожарной автоматики, 
и наша задача – в течение суток 
устранить неполадки и наладить 
работу системы. Простыми слова-
ми, работа начинается с поиска ме-

оно работает?» -  спрашивал я, и отец 
рассказывал, как идёт радиоволна, 
как превращается в электромагнитные 
волны, как происходит преобразова-
ние звука…

Словом, мир радиоэлектроники ув-
лёк парня раз и навсегда. Записался 
в радиокружок, советовался с отцом 
и однажды, в восьмом классе сделал 
своё первое радио. Поэтому профес-
сиональный выбор был определён. 
После школы Василий поступил и 
окончил Гомельское профессиональ-
но-техническое училище по специ-
альности электромонтёр по ремонту 
электрооборудования, окончил курсы 
по ремонту бытовой радиоэлектрони-
ки. Служба в войсках ПВО на Дальнем 
Востоке оператором-радиометристом 
оставила только положительные и 
позитивные впечатления и дала пре-
красный практический опыт. Правда, 
на гражданке мастером по ремонту 
радиоаппаратуры устроиться не до-
велось, но зато в 1985 году молодой 

профессионал пришёл трудиться на 
предприятие в цех связи.

- Обслуживал громкоговорящую 
связь, обеспечивал радиофикацию 
предприятия – то, что нравилось, - 
добавляет Василий Николаевич. – В 
1989 году предприятию нужны были 
специалисты для обслуживания про-
тивопожарной автоматики. Предло-
жили попробовать, я с удовольствием 
согласился. Это было что-то новое, 
интересное. Вот до сих пор работаю. 

А мир радиоэлектроники не отпуска-
ет до сих пор. Дома  у Василия Нико-
лаевича царство радиолюбителя. 

- Нет предела искусству изобрете-
ния, - улыбается профессионал. - Нра-
вится  мастерить, а при помощи ин-
тернета можно вообще творить фан-
тастические вещи. Мне говорят: вот 
из Китая сейчас можно заказать каких 
хочешь плат и делов-то. А мне хочется 
своё, надёжное… 

Елена ВОЛОДИНА. 

Нравится  мастерить, а при по-
мощи интернета можно вообще 
творить фантастические вещи. 

Мне говорят: вот из Китая сейчас 
можно заказать каких хочешь плат 

и делов-то. А мне хочется своё, 
надёжное… 

ста неисправности или неполадки, 
локализации очага неисправности, 
устранения неполадок и заканчива-
ется настройкой работы системы. 

В этом 24-часовом алгоритме 
действий всё – слаженность, кро-
потливость, умение, навыки и про-
фессионализм.

Шаги к профессионализму у Ва-
силия Николаевича начинались с 
детства. Большая семья ГВОЗДЬ, 
где подрастали семь детей, жила в 
деревне Славань на Светлогорщи-

не. У родителей моего собеседни-
ка была необычная, интересная 
профессия – киномеханик. А для 
деревни тех лет ещё и уважаемая. 

- Мама и папа были потряса-
ющими, добрыми, отзывчивыми 
людьми. Имея скромный достаток, 
хозяйство на плечах, они сумели 
воспитать семь детей, передать 
им лучшее, поставить на ноги, по-
лучить образование. Привить по-
нимание важности таких качеств, 
как порядочность, честность, до-
брота, сострадание. Их профес-
сия меня завораживала с детства 
и однажды папа сказал: «Раз сыну 
интересно надо посвящать»,- де-
лится воспоминаниями Василий 
ГВОЗДЬ. – Брал с собой на работу, 
подарил этот удивительный мир 
кино: научил, как перематывать 
плёнку, как заряжать аппарат, как 
демонстрировать фильм. 

И уже в старших классах Васи-
лий при необходимости подменял 
отца. Как сейчас помнит тот день, 
когда он впервые без посторонней 
помощи зарядил киноустановку 
и запустил для юных зрителей 
сказку «Варвара-краса, длинная 
коса». Как сейчас помнит то пере-
полняющее чувство гордости: «Я 
справился». И никто не кричал: 
«Киномеханика на мыло!» Отец 
тогда похвалил сына: «Ни одного 
порыва!» С тех пор Василий был 
незаменимым помощником. 

- Отец меня всему научил. Он 
с детства был увлечённый радио-
любитель, обожал физику, мате-
матику и свою страсть передал 

мне: «Сынок, - говорил он, - это 
очень полезные науки, ты – муж-
чина, должен много знать и уметь, 
тебе пригодится в жизни», - добав-
ляет собеседник. 

В семидесятые до интернета 
было ещё далеко, ютюбом того 
времени были радио, набиравшее 
обороты телевидение. 

- А телевизоров в деревне со-
всем мало было. Меня завора-
живало радио, - рассказывает 
Василий ГВОЗДЬ. – «Батя, а как 
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НАМ НУЖНА
СПОКОЙНАЯ ЖИЗНЬ

ВСТРЕЧА 
ПОКОЛЕНИЙ

ПРЕДУПРЕДИТЬ
И ПОМОЧЬ!

«

ГАЗЕТА ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «СВЕТЛОГОРСКХИМВОЛОКНО»
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АКТУАЛЬНО

НАМ НУЖНА СПОКОЙНАЯ ЖИЗНЬ!
Чем выборы в Беларуси отличаются от выборов в западных странах? Будет ли Александр  ЛУКАШЕНКО баллотироваться 

в  Президенты в 2025 году? Предпримут ли оппоненты страны очередную попытку расшатать ситуацию в Беларуси? Каким 
Глава государства видит союз Беларуси и России? Сядет ли Украина за стол переговоров? 

«Сделаем так, как надо для 
Беларуси»

Пожалуй, самая резонансная и 
важная для каждого любящего свою 
страну белоруса новость. На вопрос, 
пойдет ли Александр  Лукашенко на 
выборы в 2025 году, Глава государ-
ства отреагировал молниеносно. По-
вторил трижды: пойду, пойду, пойду. 
Месседж адресовался в том числе и 
враждебным медиа, которых слиш-
ком уж заботит эта тема. 

«И чем сложнее будет обстановка, 
чем активнее они будут будоражить 
наше общество и вас в том числе 
(для меня, поверьте, это очень важ-
но: ни один человек, ответственный 
 Президент не бросит своих людей, 
которые за ним шли в бой), чем они 
будут больше напрягать вас, меня и 
общество, тем быстрее я пойду на 
эти выборы. Вы не переживайте, мы 
сделаем так, как это надо для Бела-
руси», - ответил  Президент.

- Для Запада, для на-
ших врагов, была бы 
идеальная модель, 
если бы Александр 
 Лукашенко сказал, 

что на выборы он не 
идет, - комментирует 

аналитик Белорусского институ-
та стратегических исследований 
Алексей АВДОНИН. - Представьте, 
что в таком случае произошло бы 
в течение этого года. Начались бы 
сброд и шатание в самом обществе, 
в управленческой вертикали. Понят-
но, что в этих условиях наши враги 
уже начали бы готовить каких нибудь 
альтернативных политических лиде-
ров: выдвигать их, пиарить, предла-
гать. Все это бы за этот год раскача-
ло белорусское общество до состоя-
ния крайнего резонанса. Справиться 
с этим резонансом было бы крайне 
сложно. 

А  Президент, делая такие важные 
исторические заявления, фактиче-
ски стабилизировал ситуацию, ис-
ключил возможность тиражирования 
какого то негатива. Простому бело-
русу, нашему избирателю, сразу все 
становится понятно: надо спокойно 
дальше работать, все будет стабиль-
но, зарплата будет, экономика будет 
расти, качество жизни — улучшать-
ся. Все это дает возможность спокой-
но заботиться о своих семьях, детях, 
думать о насущном, а не о каких то 
политических интригах.

Сценарии
нереализуемы!
К теме безопасности Александр 

 Лукашенко, общаясь с журналиста-
ми, вернулся третий раз за неделю. 

В единый день голосования белорусский лидер подробнейшим образом отвечал на вопросы журналистов. Самые яркие ци-
таты и комментарии к ним — в нашем материале.

Президент Беларуси 
Александр  ЛУКАШЕНКО:
- Абсолютно искренне и честно 
скажу: нигде в мире открытых, 
честных, принципиальных вы-
боров, как в Беларуси, нет. У нас 
это праздник. Так было всегда… У 
нас это душевно все проходит. Мы 
проводим искреннюю, честную 
политику — и точно такие выборы. 
Нам не нужны ни войны, ни стол-
кновения. Нам нужна спокойная 
жизнь. Во имя этого мы будем де-
лать все!
Во время общения с журналистами 

на избирательном
 участке № 478 

в Минске, 25 февраля 2024 года.

Конкретные задачи силовым структу-
рам Глава государства поставил еще 
во вторник — на совещании с руко-
водящим составом государственных 
органов системы обеспечения наци-
ональной безопасности. В пятницу 
во время вручения государственных 
наград и генеральских погон пред-
ставителям высшего офицерского 
состава поблагодарил силовиков за 
сохранение мира в стране. В воскре-
сенье вновь высказался о противо-
действии замыслам разрушить стра-
ну. «Все сценарии нереализуемы», 
заявил  Президент: 

«Все равно, вдолгую они будут 
играть или в короткую, цель одна. 
Надо Беларусь развернуть в обрат-
ном направлении, а для того, чтобы 
ее развернуть, надо свергнуть ныне 
действующую власть. Это будет 
очень сложно. Я уверен, особенно 
после проведения вот этого едино-
го дня голосования и наших выбо-
ров. Потому что изберем мы абсо-
лютно надежных, толковых людей, 
понимающих, какие задачи стоят 
перед нашим народом. Поэтому ни 
один из вариантов у них, даже са-
мый радикальный, не пройдет в Бе-
ларуси. Мы умеем делать выводы 
из прежних своих ошибок, поэтому 
надеяться им не на что».

- Конечно, и  Президент, 
и силовики будут вы-
полнять свою работу. 
Это значит защищать 
нас, чтобы в нашей 
стране была как мож-
но более спокойная, 
мирная, комфортная жизнь. Н о 
это не значит, что мы должны надеть 
розовые очки и не видеть происходя-
щего. Притом что мы понимаем, что 
идут атаки, были попытки диверсий, 
терактов. Поэтому нужно и по сторо-
нам посматривать: кто рядом, какие 
у них взгляды, - считает философ, 
публицист и политолог Алексей 
ДЗЕРМАНТ. 

- Здесь нужно быть чуть более бди-
тельным и немножко думать о по-
следствиях самых разных поступков. 
Не надо быть наивным!

Затронул Алексей ДЗЕРМАНТ 
и вопрос критического отношения 
коллективного Запада к выборам в 
Беларуси. Вопрос на эту тему (о при-
глашении наблюдателей из ОБСЕ) 
журналисты также не преминули за-
дать Главе государства. Мнение по-
литолога:

- Наплевать на коллективный За-
пад. Мы проводим выборы для себя, 
для своих людей, для своих инте-
ресов. Они потеряли возможность 
сделать так, чтобы их мнение было 

для нас важным. Пускай стараются 
восстановить доверие. А у нас масса 
друзей в мире - они могут спокойно, 
объективно оценить наши выборы, 
дать какие то советы. Это для нас 
важно. А на Западе пусть занимают-
ся своими проблемами и своими вы-
борами, не лезут к другим.

Отнюдь не дружеские 
объятия Запада
Александр  ЛУКАШЕНКО, как всег-

да, прямо и с определенными инсай-
дами ответил на вопрос о будущем 
Украины. Рассказал: россияне очень 
серьезно взяли курс на мирное уре-
гулирование: 

«Остановитесь сейчас. Есть воз-
можность договориться. Денацифи-
кация, демилитаризация и прочее 
— это термины. Это все решается 
за столом переговоров. Это пока 
политика. Но если Запад будет так 
«помогать» Украине, как сейчас, то 
дни Украины сочтены. Это Володя 
Зеленский должен понимать как 
«Отче наш»… Если сейчас не пойти 
на переговоры с Россией украин-
цам, они полностью потеряют Укра-
ину».

- Очень похоже, что 
все к тому идет: Укра-
ина потеряет свою 
государственность, 
- рассуждает обо-
зреватель издатель-
ского дома «Беларусь 
сегодня» Андрей МУКО-
ВОЗЧИК. 

- Хотя для тех украинцев, которые 
не хотят жить в нью бандеровском 
режиме, это будет не потеря государ-
ственности, а, наоборот, обретение 
той самостоятельности, независимо-
сти и той нормальной жизни, которую 
у них давно, как минимум в 2014 году, 
отобрали. А может, и в 2004 м, когда 
стали легализовывать УНА УНСО. А 
что касается нынешнего руководства 
страны, хочу сказать, что Запад их 
держит в железных тисках. 

И эти «дружеские сжимания» ста-
новятся все сильнее и сильнее, по-
тому что все их деньги лежат на За-
паде. А без денег они никто и звать 
их никак. Они понимают, что даже 
если они сейчас все бросят и убегут 
или быстренько подпишут какие то 
договоры с личными гарантиями, но 
сделают это без дозволения больших 
дядек из Вашингтона или Лондона, то 
у них просто заберут их деньги. Как 
у российских олигархов. А тогда они 
не смогут нанимать себе охрану, и 
их обязательно найдут те, кто имеет 
к ним большие счета, в первую оче-
редь украинцы. Поэтому абсолютно 
правильно говорит наш  Президент, 
что в нынешней конфигурации пойти 

на мир — это значит «нас не будет».
О чем еще говорил 
Александр  Лукашенко
О главном 
качестве  Президента:
- Это моя работа: сидеть, ду-

мать, использовав опыт и свои зна-
ния, прогнозировать.  Если этого у 
 Президента нет, нечего этим и зани-
маться... Естественно, должна быть 
железная интуиция. А самое глав-
ное — ты всегда должен помнить, 
откуда ты пришел, быть земным 
человеком. Помнить, что 10 милли-
онов человек и миллиона три, ко-
торые сюда приезжают отдыхать, 
— это люди, которым ты должен. Ты 
им обязан.

О роли Парламента и модер-
низации власти:

- Люди начинают понимать, что 
в Беларуси, к примеру,  Президент 
— это не царь, это не бог, это очень 
тяжелая работа. И загрузить на себя 
в нынешней ситуации этот груз на-
шей страны не каждый решится. 
Точно так и Парламент. Роль Пар-
ламента будет повышаться. Ежеме-
сячно, ежегодно. Часть полномочий 
мы уже передаем Пар ламенту и 
другим органам власти. Идет опре-
деленная перестройка, поколения 
меняются. Но мы всегда говорили, 
что везде все процессы должны но-
сить эволюционный характер. Если 
пойти резко - тоже можно сейчас, 
но это революция. Лимит револю-
ций мы и россияне уже исчерпали. 
К чему это может привести — Укра-
ина. Они тоже лимит исчерпали, но 
попробовали в 2014 - 2015 году, 
майданули. Вот к чему привели эти 
резкие повороты. Поэтому мы спо-
койно идем, модернизируя свою 
систему. Но надо сделать, чтобы 
она устаканилась, по народному 
говоря.

СКАЗАНО

По материалам sb.by
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ЕСТЬ КОНТАКТ!

Мероприятие прошло в общественно-культурном 
центре и собрало более тысячи молодых специ-
алистов из разных районов Гомельщины. Свет-

логорск представили молодые специалисты сферы об-
разования, культуры, ЦРБ, ОАО «СЦКК» и ОАО «Светло-
горскХимволокно». От нашего предприятия в молодёжном 
форуме приняли участие Егор КРЮЧКОВ (ПКО), Владис-
лав ЯГОДА (ОИТ), Кристина БУРЬЯК (КТЦ), Анна САХОВ-
СКАЯ (КТЦ), Евгений СИКОРСКИЙ (ЦЭС) и специалист по 
работе с молодёжью Елена КОХНО.

Основной темой встречи молодёжи с губернатором ста-
ло закрепление молодых специалистов на первых трудо-
вых местах, так называемое «ожидание-реальность» в со-
временных условиях.  

По мнению Ивана КРУПКО специалист формируется 
в повседневной работе, приобретая опыт, закалку, и этот 
принцип остается неизменным с советских времён.

Губернатор считает, что специалистов надо готовить со 
школьной скамьи и речь не столько о конкретной профес-
сиональной ориентации, что делается в учебных заведе-
ниях, сколько о мотивации молодых людей на конкретное 

ИВАН КРУПКО:«КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ»
Председатель Гомельского облисполкома Иван КРУПКО встретился с 

участниками молодежного форума, которые прибыли в трудовые коллек-
тивы региона в 2023 году. Участие в мероприятии принял помощник Пре-
зидента – инспектор по Гомельской области Юрий ГОРЛОВ.

дело.
Иван КРУПКО рассказал о поддерж-

ке, которая оказывается  на Гомельщи-
не молодым специалистам. В первую 
очередь это институт наставничества, 
когда за молодым человеком закре-
пляется опытный работник, к которому 
можно обратиться за помощью.

Также реализуется проект «Школа 
молодого руководителя». Он позво-
ляет амбициозным молодым людям 
стать руководителями в сфере АПК. 
Эффект проекта: треть от общего ко-

- Поездка вызвала только позитивные 
эмоции. Было очень много полезной и 
интересной информации, - делится 
Кристина БУРЬЯК, швея КТЦ.-  
Подобные поездки - это возможность 
узнать что-то новое для себя, завести 
полезные знакомства. Было бы здо-
рово, чтобы такие поездки организо-
вывались чаще.

личества выпускников школы 2022-го и 2023 годов уже 
руководят сельскохозяйственными предприятиями.

В зале был установлен микрофон и молодые специ-
алисты могли задать вопрос, поделиться впечатлениями 
о своих первых  рабочих местах.

Также в этот день молодые специалисты района посе-
тили с экскурсиями промышленные предприятия, меди-
цинские и спортивные учреждения, а также военно-исто-
рический комплекс «Партизанская криничка».

- На встрече с губернатором были 
освещены интересующие молодёжь 
темы и даны ценные советы по по-
воду развития себя как специалиста. 
Кроме того, мы посетили мемориаль-
ный комплекс, где нам показали быт 
партизан Гомельщины. Также понра-
вилась экскурсия на жировой комби-

нат, где посмотрели процесс производства продукции, - 
говорит Егор КРЮЧКОВ, инженер-конструктор 
ПКО.

Проект «Встреча поколений», когда мо-
лодые работники предприятия встре-
чаются с химиками-ветеранами, по-

явился относительно недавно, но стал одним 
из любимых. Химики собираются, чтобы об-
судить различные актуальные вопросы, поде-
литься мнениями, а также хорошо провести 
время в тёплой и дружеской обстановке. 

22 февраля в мероприятии приняли уча-
стие заместитель генерального директора 
Денис НАУМЕНКОВ, председатель профсо-
юзного комитета Мария ПИНЧУК, а также 
приглашенные гости организации района.

Председатель районной организации БО 
Красного Креста Татьяна АКУЛИЧ (на фото) 

ВСТРЕЧА ПОКОЛЕНИЙНа базе общежития ОАО «СветлогорскХимволокно» состоялась 
встреча поколений, в которой приняли участие представители 
РОЧС, ОСВОД и Красного Креста.

рассказала алгоритм оказания первой медицин-
ской помощи. Умение оказать первую помощь 
- элементарный, но очень важный навык. В экс-
тренной ситуации он может спасти чью-то жизнь, 
и пожилым людям и молодёжи важно знать, как 
действовать в экстремальной ситуации.

Председатель РО ОСВОД Анастасия ВАСИ-
ЛЕВСКАЯ напомнила об опасностях тонкого 
льда.   С начала 2024 года в Беларуси при вы-
ходе на тонкий лёд утонуло несколько  человек. 
Специалист ОСВОД рассказала, какая толщина 
льда является безопасной, рекомендовала про-
водить время на льду только в специально отве-
денных местах, а также назвала основные  пра-

вила и приёмы спасения людей, провалившихся 
под лёд.

Старший инспектор группы пропаганды РОЧС 
Наталья КАШИНА проинформировала о ситу-
ации с пожарами в Светлогорском районе. На 
территории района с начала года произошло 7 
пожаров, в огне погибли люди (4 человека). Ли-
дирующее место в рейтинге причин по-прежнему 
занимает неосторожное обращение с огнем, как 
правило, при курении в нетрезвом состоянии. 
Наталья КАШИНА ещё раз напомнила, что учить-
ся лучше на чужих ошибках и быть осторожным 
с огнём.

Материалы полосы Ольги МОРОЗ.
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Татьяну Николаевну 
ЛАЗАРЕНКО поздрав-
ляет коллектив КТЦ! Же-
лаем как можно больше 
счастливых моментов, 
любви, безграничного 
здоровья и надежных 
людей рядом! 

Надежду Ивановну 
ЯЗЕПОВУ поздравля-
ет коллектив цеха УВМ! 
Желаем, чтобы жизнь 
была полна радости, 
счастья, здоровья, улы-
бок, любви и приятных 
сюрпризов!

С юбилеем!

Ольгу Евгеньевну 
ШИНКАРУК поздравля-
ет коллектив УХВ! Пусть 
дома любят, а на работе - 
ценят! Пусть финансы не 
обходят стороной, а здо-
ровье и бодрость прибав-
ляются с каждым днем! 
Пусть жизнь будет напол-
нена светлыми и счастли-
выми событиями! 

Виктора Павловича 
КОВАЛЯ, Константина 
Леонидовича АСТАШКЕ-
ВИЧА  поздравляет кол-
лектив ЦПВиХКО! Пусть 
всегда улыбается удача, 
пусть все мечты и планы 
как можно скорее вопло-
щаются в жизнь! Благопо-
лучия, крепкого здоровья, 
заботы и поддержки близ-
ких, солнца в душе и ощу-
щения счастья!

Андрея Валерьевича 
КОВАЛЁВА поздравляет 
коллектив ЦКиТП! При-
мите самые искренние по-
желания здоровья, бодро-
сти, радости и прекрас-
ного настроения! Пусть 
сбудется всё то, что еще 
не сбылось! 

Ивана Вадимовича 
СМЕЯНА поздравляет 
коллектив ЦРиОЭО ЗИВ! 
Крепкого здоровья, успе-
хов во всех начинаниях, 
достатка и любви! Пускай 
Госпожа Удача всегда ша-
гает в ногу вместе с тобой, 

Химики
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ОБУЧЕНИЕ

С днём рождения!

Поздравляем!УЧИТЬСЯ ВАЖНО ВСЕГДА а любые цели, которые ты 
себе ставишь - будут ре-
альными и достижимыми! 

Татьяну Николаевну 
ШКОДУ, Данила Генна-
дьевича ШИМАНСКОГО, 
Светлану Михайловну 
КРАСНЯНСКУЮ, Мари-
ну Викторовну ГЕРА-
СИМЕНКО, Елену Вик-
торовну МУРАЛЬ, Ири-
ну Викторовну РУЕВУ 
поздравляет коллектив 
КТЦ! Желаем быть всег-
да в хорошем настрое-
нии, верить в свои силы, 
стремиться к воплощению 
своих желаний! Огромных 
вам возможностей всего и 
во всём! 

Ларису Ивановну 
ДАШКОВСКУЮ поздрав-
ляет коллектив ЦСХиОГ! 
Пусть дома всегда будут 
уют, тепло и ждут любя-
щие люди! Пусть годы 
прибавляют только му-
дрость, а неудачи обходят 
стороной! 

Ирину Григорьевну 
ЕРМОЛЬЧИК, Наталью 
Владимировну ТОЛКА-
ЧЕВУ, Виктора Павло-
вича ХУДИНСКОГО по-
здравляет коллектив цеха 
УВМ! От всей души жела-
ем счастья и исполнения 
желаний! Пусть жизнь, как 
яркая мозаика, склады-
вается из светлых красок 
радости, незабываемых 
событий!

Людмилу Владими-
ровну БОНДАРЕНКО по-
здравляет коллектив ЦЛ! 
Желаем успехов, здоро-
вья, радости и счастья! 
Пусть удача сопутствует 
во всех делах и судьба 
будет полна множеством 
самых интересных и вос-
хитительных событий!

Максима Васильевича 
КОНДЫБАЙЛО поздрав-
ляет коллектив ЦНМ! 
Пусть во всех делах со-
путствует удача! Пусть 
накопленный жизненный 
опыт и мудрость помогут 
достичь новых высот!

Будьте верны тому, что существует внутри вас. 
Андре ЖИД.

«ПЕРЕОБУЙ» МАШИНУ К ЛЕТУ!

Для председателей 
профсоюзных и цехо-
вых комитетов профсо-
юзной первичной ор-
ганизации ОАО «Свет-
логорскХимволокно»  
прошел обучающий се-
минар. 

В работе которого при-
няли участие заведу-
ющая отделом органи-

зационной, информационной 
работы Гомельской областной 
организации Белхимпроф-
союза Елена Лебединская  и 
правовой инспектор Гомель-
ской областной организации 
Белхимпрофсоюза Геннадий 
Шелкунов. Гости семинара вы-
ступили в роли спикеров по ак-
туальным темам. Елена Фёдо-
ровна подробно остановилась 

на вопросах отчётно-выборной 
кампании 2024 года, организации  
проведения отчётно-выборного 
собрания (конференции), дело-
производства в профсоюзных и 
цеховых организациях. 

О том, какие внесены изме-
нения и дополнения в Трудовой 
кодекс РБ, как на практике при-
меняется трудовое законодатель-

ство ,  Республики Беларусь, ка-
кие наиболее часто встречаются 
нарушения трудового законода-
тельства при осуществлении об-
щественного контроля  рассказал 
Геннадий Владимирович.

Также приглашённые ответи-
ли на все волнующие вопросы 
участников семинара. 

Елена ВОЛОДИНА.

ПРЕДУПРЕДИТЬ И ПОМОЧЬ!

Гражданская оборона 
является всенародным 
делом. В наше время, 

когда усложняются технологи-
ческие процессы, на производ-
стве применяется всё больше 
сильнодействующих ядовитых 
веществ, легковоспламеняю-
щихся жидкостей, когда проис-
ходят катастрофы и стихийные 
бедствия, значительно возрос-
ла социально-экономическая 
значимость гражданской обо-
роны. Сегодня люди должны 
быть готовы к любым чрез-
вычайным ситуациям, знать 
как правильно действовать, 
куда идти и как оказать необ-
ходимую помощь себе, своим 
близким или пострадавшему 
человеку. Главный девиз ГО: 
«Предупредить, научить, по-
мочь!».

Важным звеном в системе 
гражданской обороны явля-
ется объект экономики - ОАО 
«СветлогорскХимволокно». 
Штаб ГО - орган управления и 
координации всех мероприя-
тий связанных с организацией 
ГО в ОАО «СветлогорскХимво-
локно».

В целях защиты песонала, в 
Обществе имеются 6 убежищ, 
обеспечивающую  100 % укры-
тие персонала работающего 
в Обществе. Склад ГО готов 
к обеспечению работников  
средствами защиты органов 
дыхания. 

На предприятии созданы 
гражданские формирования 
гражданской обороны. Это зве-
нья по обслуживанию защит-
ных сооружений, санитарные 
дружины, погрузочное звено. 
Так же в систему ГО входит и 
сеть наблюдения лаборатор-
ного контроля, созданная на 
базе санитарной лаборатории.

 Санитарные дружины пред-
приятия проходят обучение и 
подготовку для оказания при 
возникающей необходимости 
доврачебной помощи постра-
давшим, а звенья по обслужи-
ванию ЗС, проходят теорети-
ческую и практическую подго-
товку на базе закрепленных за 
цехами  убежищ.

Также опыт приобретается 
в ходе проведения учений и 
тренировок. Наше санитар-
ное звено ежегодно принима-
ет участие в соревнованиях 
района и области и является 
призером соревнований. Так, 
по итогам 2024 года санзвено 
Общества заняло 2 место в 
районе и 3 - по Гомельской об-
ласти, что является высоким 
достижением. 

В 2023 году, готовность ГО 
была проверена в ходе ко-
мандноштабного учения про-
веденного на базе ПЦ№3. 
Также были проведены три 
проверки представителями 
РОЧС, управления по Гомель-
ской области и МЧС РБ. По ре-

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ГО

В настоящее время гражданская оборона – это 
система мероприятий по защите населения от 
опасностей, возникающих при военных конфлик-
тах, а также при чрезвычайных ситуациях при-
родного и техногенного характера. О системе ра-
боты службы гражданской обороны в ОАО «Свет-
логорскХимволокно» рассказал начальник штаба 
Владимир ШЕВЧЕНКО. 

-

Коллектив метрологической службы выражает глу-
бокое соболезнование Сергею Олеговичу БЕЛИ-
КОВУ в связи с постигшим его  горем – смертью 
матери.

Магазин товаров народного потребления ОАО «СветлогорскХимволокно» принимает заявки 
на летние автошины от ОАО «Белшина». Цены ниже чем на АЗС на 7-10 %.

РЕКЛАМА:

Коллектив ЦТСиА выражает глубокое соболезнование 
наладчику КИПиА Олегу Юрьевичу ЗЕЛЁНОМУ в 
связи с постигшим его горем - смертью матери.

Работникам Общества 
при покупке товара на 
сумму от 300  рублей 
п р е д о с т а в л я е т с я 
рассрочка на 2-3 месяца.
Обращаться по тел. 
(29) 107 16 33

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ.

зультатам проверки ГО ОАО«Светло
горскХимволокно»получила высокую 
оценку, что является заслугой всего 
коллектива.

- Назовите главные моменты, 
которые должны все знать при 
ЧС.

- Стихийные бедствия, техноген-
ные аварии, природные катастрофы, 
уменьшить трагические последствия 
ЧС можно, пожалуй, лишь одним 
способом – своевременным пред-
упреждением о надвигающейся беде. 
Самый распространенный способ 
оповещения населения – это переда-
ча сигнала «Внимание всем!» Сигнал 
реализуется посредством запуска 
электросирен.

 «Внимание всем!» – это предупре-
дительный сигнал. Он подается с це-
лью привлечения внимания населе-
ния и последующего сообщения об 
аварии, катастрофе, стихийном бед-
ствии. Услышав продолжительный 
«вой» сирен вы должны включить ра-

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ.

диоприемник на наш радиоканал 88.4 МГц или те-
левизор и прослушать информацию о сложившей-
ся обстановке и порядке дальнейших действий, вы-
полнять все рекомендации, прозвучавшие в эфире. 
Не лишним будет передать информацию соседям, 
так как они могли ее не слышать. В случае необ-
ходимости оказать помощь больным, детям, пре-
старелым людям.  На предприятии функцию опо-
вещения берет на себя наш дежурный диспетчер, 
от действий и опыта которого зависит оператив-
ность оповещения, прием и передача информации 
о складывающейся обстановке в соответствующие 
структуры. Но главное – не паниковать, а четко вы-
полнять предписанные команды и распоряжения.

Ольга МОРОЗ.

Справочно.Всемирный день граждан-
ской обороны отмечается 1 марта и приуро-
чен к дате создания Международной органи-
зации Гражданской обороны (МОГО) 1 марта 
1972 года. В этот же день вступил в силу ее 
устав, одобренный представителями 18 го-
сударств. 

 
№ 
п/п 

Модель автошины Цена 
в магазине 
Белшина 

Цена 
в магазине 

Химволокно 

Цена на 
АЗС 

1. А/шина 175/70R13 BEL-253 91,00 94,73 101,99 

2. А/шина 175/70R13 BEL-347 91,86 95,5 103,99 
3. А/шина 185/65R14 BEL-254 96,35 100,16 111,99 
5. А/шина 195/65R15 BEL-337 117,83 122,48 135,99 

 


